



El eterno combate de Eliober

DESDE BARBADOS, LEJOS DE SU FAMILIA Y DE QUIENES HAN COMPARTIDO CON ÉL VICTORIAS Y DERROTAS ALREDEDOR DE LOS CUADRILÁTEROS, SIGUE CADA ACTUACIÓN DEL PUGILISMO GRANMENSE Y CUBANO

Por **LEONARDO LEYVA PANEQUE**
Fotos **CORTESÍA DEL ENTREVISTADO**

Ser protagonista del resultado más sobresaliente de Granma en campeonatos nacionales de boxeo Playa Girón y artífice en la formación de varias generaciones de pugilistas, no hace sentir superior a Eliober Montero Silveira.

En cambio, más de cinco lustros después, sufre -al igual que varios colegas- que la provincia siga alejada de aquel tercer lugar histórico de 1995, como si un gancho al estómago lo dejara sin fuerzas, decretando casi el fuera de combate.

De esa época, que vio encumbrarse a algunos atletas en el concierto nacional, Montero extraña a Yosvani Aguilera Zamora y a Aldo Moreno Vargas: "Los inicié, cuando apenas tenían 11 y 9 años de edad", recuerda, vía **Facebook**, sobre sus primeros pasos en el combinado deportivo Rosa La Bayamesa, después de graduarse en la Escuela de Profesores de Educación Física, en 1986.

Inmediatamente, saca una ráfaga de golpes y rememora inolvidables momentos, junto a esos pupilos aventajados: "La doble incursión olímpica de Aguilera (Atlanta 1996 y Sidney 2000) y las victorias de Moreno sobre Joel Ca-



samayor y Héctor Vinent, ambos monarcas bajo los cinco aros".

El especialista en boxeo de alto rendimiento aprovecha para detenerse en los triunfos de Aldo: "Fueron en el torneo por equipos, cuando se peleaba dos veces en la misma semana", argumenta.

Mientras se resiste a pensar que el panorama aquí no mejorará, evoca a varios atletas que también dieron prestigio al pugilismo granmense: "Yoandri Maceo Ramos, exmiembro de los Domadores de Cuba, Juan Carlos Deliz Cause (fallecido recientemente), Enrique Fonseca Sánchez y Julio Acosta, entre otros".

En su extensa hoja de servicios, sobresale, además, el cuarto peldaño nacional en la Liga estudiantil de 2010, como entrenador jefe, cuando laboró en la Eide Pedro Batista. "Ese ha sido mi mejor resultado con escolares", expone.

Pero a Eliober no le queda otra alternativa que mirar los toros desde la barrera. Desde Barbados, lejos de su familia y de quienes han compartido con él victorias y derrotas alrededor de los cuadriláteros, sigue cada actuación del pugilismo granmense y cubano.

En esa isla del Caribe, presta colaboración desde 2018. "Antes, estuve en Venezuela y en Turquía", relata quien ha impartido cursos nacionales e internacionales y realizado publicaciones científicas.

Por aquellos escenarios dejó huellas: "Alcanzamos tres preseas de plata en el Campeonato mundial de cadetes (15-16 años) y el cuarto puesto como equipo, en Kazajstán (2011), desempeño sin precedentes", revela, acerca de sus primeros resultados con el boxeo turco.

Del nivel logrado por la nación euroasiática en el sector femenino, destacan, asimismo, las tres medallas en el torneo de Estrancha (Bulgaria) y el segundo lugar en el Campeonato de Europa, en Holanda, ambos en el 2012.

Previo a ese primer evento, tuvo la oportunidad de realizar un entrenamiento conjunto con el equipo nacional cubano. "Me reconfortó mucho encontrarme con algunos compañeros de labor", revive.

De hecho, esas atletas llegaron -luego- hasta la discusión del bronce, en el Mundial femenino de China, donde también compartieron entrenamientos con Estados Unidos.

"Además, formé parte del colectivo de entrenadores que intervino en la Serie mundial de ese año, con éxitos ante los conjuntos de Francia, China y Alemania", agrega.

De su estancia por tierras barbadenses, recuerda cómo ayudó a la obtención de una medalla de plata en el Campeonato panamericano élite femenino Ecuador 2022. "Fue una actuación inédita", afirma.

Igualmente, detalla lo sucedido en un certamen caribeño de hace solo unos meses, que no contó con participación cubana ni dominicana, potencias del área. "Lo ganamos, por delante de Dominicana y Jamaica".

Cuando está a punto de terminar su misión en Barbados, Eliober lamenta el retroceso de la escuadra de Cuba hasta el cuarto lugar por países (1-3-2), en el recién finalizado Campeonato mundial de Taskent, Uzbekistán.

Y otro golpe, tal vez más contundente, acaba de recibir con la partida física de su querida madre, de quien no pudo despedirse. A ella le debe gran parte del hombre en que se convirtió; ese hombre de pies a cabeza, que ayudó a formar y que aún sigue combatiendo.



62 SNB

¿Reacción?

Por **LEONARDO LEYVA PANEQUE**
Foto **LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA**

Algunos destellos de recuperación ofrecieron los Alazanes de Granma, durante la última semana, aunque todavía siguen distantes de la zona de clasificación, en la campaña beisbolera.

Cuatro triunfos frente a los Indios de Guantánamo y estrenar con sonrisa el difícil tope contra los Leñadores de Las Tunas, evidencian que los granmenses no pretenden renunciar a la defensa de la corona.

Pero, este jueves, cuando todo indicaba que se apuntarían el segundo éxito consecutivo ante el conjunto tunero, dos de sus relevistas más reconocidos, Kelbis Rodríguez y Carlos Santana, no pudieron preservar la ventaja de tres carreras (4-1), ni mucho menos sacar los últimos tres out del encuentro.

Así vieron convertirse en derrota una posible victoria; mientras, los apagafuegos manzanilleros echaban por tierra -en un santiamén- la buena labor de César García, quien acababa de regresar a su habitual rol de abridor.

El derecho de Campechuela apenas sobrepasó los 60 lanzamientos hasta completar las cinco entradas y, aunque reunió méritos suficientes para apuntarse el primer éxito de la campaña, su presentación solo le alcanzó para mejorar los números individuales.

De todas formas, el pitcheo abridor del conjunto muestra síntomas de recuperación, porque en seis de los últimos ocho encuentros ha cumplido la misión inicial de caminar, al menos, cinco capítulos completos, aspecto casi determinante en las aspiraciones de victoria.

Desde principios de semana, los alumnos del debutante mentor Leonardo Soto abandonaron el sótano y, este viernes, cuando sostenían el tercer partido contra los Leñadores, intentaban seguir escalando en la tabla de posiciones.

Con balance de 20 triunfos y 27 reveses, se colocaban a 4.5 rayas de Ciego de Ávila, ocupante del octavo lugar, pero a ocho del líder Santiago de Cuba, su rival a partir del venidero martes.

Cuando regresen de predios santiagueros, los vigentes monarcas recibirán a Elefantes de Cienfuegos y al sorprendente equipo de Artemisa, en el estadio Mártires de Barbados.

GURRIEL DEBUTA EN AGUASCALIENTES

El bayamés Luis Enrique Gurriel Silveira debutaba con la selección de Cuba, este viernes, en el Campeonato panamericano Sub 12, que otorga cuatro pasajes para el Mundial de la categoría, del verano próximo.

Por la versatilidad de los peloteros en estas edades, Gurriel se inscribió como jugador de cuadro, jardinero y lanzador, posiciones que asumió con el equipo de Bayamo, en las dos últimas ediciones de las Pequeñas Ligas.

De acuerdo con lo difundido por el comité organizador, se aplicará el sistema de todos contra todos entre los nueve elencos participantes, de los cuales saldrán los cuatro mejores para animar la disputa de medallas: 3ro. vs 4to. por bronce y 1ro. vs 2do. por oro.

Además, los clasificados acuñarán el boleto mundialista, cuya cita acogerá la ciudad de Tainán, en Taipéi de China, del 28 de julio al 6 de agosto.



Eliober, junto a las atletas turcas que dieron al país el segundo lugar en el certamen europeo de Holanda, en 2012